

# EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los días excepto los domingos en que con fundamento se crea no ha de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otro caso cesará los sábados.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSÉ GELABERT, plaza de Cort, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

MAÑANA.—*La Conversion de san Pablo apóstol y el beato Raimundo Lulio.*

EL SOL..... Sale..... á las 7 y 6 minutos.  
Pónese.. á las 4 y 54 minutos.

## CORTES.

### CONGRESO DE DIPUTADOS.

Sesion del día 9 de enero de 1851.

PRESIDENCIA DEL SR. MAYANS.

Se abrió á la una y cuarto, y leída el acta de la anterior fué aprobada en votacion nominal, pedida por 112 señores diputados que se hallaban presentes en el salon.

Prévio anuncio del señor Presidente, ocupó la tribuna el señor Hernandez Ariza y leyó el dictámen sobre el proyecto de ley orgánica del Tribunal de Cuentas.

Terminada la lectura se anunció que se imprimiria, repartiria y señalaria día para su discusion.

El Sr. RIBO: Pido la palabra.

El Sr. PRESIDENTE: Para qué?

El Sr. RIBO: Para hacer una pregunta á la comision de peticiones.

El Sr. PRESIDENTE: Tiene V. S. la palabra.

El Sr. RIBO: A principios del mes pasado entregué en secretaría una solicitud de los ayuntamientos del Campo de Cariñena, pidiendo que se rebaje el impuesto que pesa sobre el ramo de vinos, y que se les permitiese su entrada en la ciudad de Zaragoza sin satisfacer mas derechos que los cosecheros de la misma ciudad.

Esta solicitud pasó en el momento á la comision de peticiones, y como segun me ha dicho uno de sus individuos, no se ha remitido hasta la fecha, me ha parecido conveniente hacer esta escitacion, porque de lo contrario inútil seria que se hiciesen peticiones por los pueblos al Congreso, sino habia de llegar el caso de que se examinarian.

Esto es cuanto tengo que decir.

El Sr. PRESIDENTE: El señor presidente de la comision de peticiones estará ausente probablemente cuando no ha pedido la palabra.

Acto continuo se leyó, declaró estar conforme con lo acordado y se votó y aprobó definitivamente el proyecto de ley revisado por la comision de correccion de estilo, sobre clasificacion de carreteras.

El señor Presidente despues de anunciar que conforme á lo acordado en la sesion de ayer se iba á reunir en secciones el Congreso, inmediatamente señaló para la órden del día del lunes 15 del corriente los dictámenes de la comision de peticiones que se acababan de leer, y el relativo al proyecto de ley orgánica del Tribunal de Cuentas, y levantó la sesion á las dos.

## Noticias estrangeras.

### ALEMANIA.

HANNOVER 29 de diciembre.

«Corren rumores que el señor Scheele, en su vuelta de Dresde, entrará en el ministerio y formará un gabinete aristocrático con un espíritu mucho mas pronunciado que antes de los acontecimiento del mes de marzo.

Idem 1º de enero.

Se anuncia de una manera positiva, que los antiguos ministros se proponen hacer la oposicion en la próxima sesion de los Estados, puesto que sus sucesores han abandonado su política que ellos habian seguido antes.

ALTONA 1º de enero.

Hoy se ha empeñado un combate muy vivo acerca de Mochlhorse, con motivo de un reconocimiento practicado por nuestros soldados. El segundo cuerpo de cazadores se ha apoderado de los reductos de los daneses, y despues de la artillería, haciéndoles 20 prisioneros,

CASSEL 31 de diciembre.

Se ha puesto en movimieño hácia Holstem el ejército federal de ejecucion compuesto de 15,000 hombres, atravesaron gran parte de Hesse-Electoral, y pasaran por nuestra ciudad del 4 en adelante.

### INGLATERRA.

Leemos en un diario de Lóndres del 3.

«Se cree que el canceller del Echiquier piensa poder reducir las contribuciones del país en dos millones de libras esterlinas (190 millones de reales). Asegúrase ademas, que el muy honorable canceller intenta proponer en la próxima legislatura el aplazamiento del impuesto de puertas y ventanas y la relacion del impuesto sobre anuncios, que constituyen una cantidad igual por lo menos á la primera.

El Times del 3 calcula que en la época de la esposicion universal recibirá Lóndres mas de dos millones de Visitadores, la poblacion de las islas inglesas contribuirá con la mitad es decir, un millon.

Segun escriben de Dublin, el día 1º del año tuvo lugar en la bolsa real la instalacion de Mr. Arturo Lec Guinness, en calidad de lord Maire. Una concurrencia muy numerosa, en que se veian personas de todas condiciones, dió á aquella ceremonia un carácter muy imponente. (Nacion.)

## ESPAÑA.

MADRID 11 de enero.

Parecia imposible que el descontento público se aumentase en Prusia despues de las conferencias de Ollmutz y del desarme de la reserva. Sin embargo, así ha sucedido. La aproximacion de la apertura de las Cámaras, la circular del príncipe de Schwartzenberg, la sumision de la córte de Berlin á la de Viena en la base de la constitucion del poder legislativo y la parte activa y directa que va á tomar en los asuntos del Holstein, han llevado á su colmo el odio contra el gobierno que de este modo compromete la dignidad de su patria y la suerte de la Alemania, precisamente en la cuestion que estaba destinada á elevar la una y asegurar la otra definitivamente.

El Parlamento participa del espíritu hostil que anima al pueblo, naciendo de aqui el recelo con que mira el ministerio el día que reanude sus tareas legislativas. Bien quisiera disolverle y convocar uno nuevo; pero como no se le oculta el estado de la opinion, sabe que semejante acuerdo empeoraria su posicion y concitaria al país en contra suya. Hasta el recurso de presentarse ante él con los protocolos de Dresde se ha desvanecido como el humo en vista de la lentitud con que marchan las conferencias. El señor de Manténfel no puede llevar á la cámara mas que dificultades, errores y humillaciones.

Idem 13.

El Popular de anoche que se muestra algo mas recobrado de la turbacion que en los primeros momentos le produjo la noticia de haber

admitido S. M. al duque de Valencia la dimision de la presidencia del gabinete, dirige los siguientes párrafos á la fraccion del partido moderado de la oposicion.

«No tenemos motivo para quitar, ni reformar ni retirar ni una sola palabra de cuantas dos dias hace dijimos sobre el desengaño que creemos hayan recibido ciertas oposiciones que muy equivocadamente, segun noticias á que damos completo asenso, se propala y se dice de público contaban con el apoyo de respetables lugares, y obraban y combatian de acuerdo con ellos y con arreglo á lo que en ellas se pensaba y deseaba.

«Decimos esto y lo dejamos clara y terminantemente consignado, tanto por lo que han escrito algunos de nuestros colegas acerca de nuestras palabras, cuanto por juzgar altamente conveniente que sea conocida la verdad, y que no se de á los sucesos; á las personas y á las cosas mayor importancia de la que real y verdaderamente tienen, presentándolas á los ojos del público bajo un punto de vista erróneo y equivocado, acaso en daño de intereses respetables y quizá en perjuicio de la causa pública. (Nacion.)

Parece que ayer tuvieron lugar algunas reuniones parciales de diputados para ocuparse de la reciente crisis ministerial. No sabemos por menores acerca de ellas, y solo que una tuvo lugar en casa del señor Mayans.

Todas las comisiones del congreso, inclusa la de presupuestos, han suspendido sus sesiones con motivo de la crisis ministerial.

Parece que el señor don Lorenzo Arrazola ha sido al fin nombrado para la presidencia del tribunal supremo de justicia, en la vacante del señor Manescau.

S. M. el rey envió á su augusto padre el día de la Epifania, como regalo de Pascua, un hermoso coche construido en el Taller de Recoletos, cuatro yeguas de tiro y dos caballos de montar. Segun hemos oido, el coste total de este obsequio pasa de cinco mil duros. Tambien el Sermo. señor Infante don Francisco recibió el mismo día un enorme cajon de caoba lleno de cigarros habanos de parte de S. M. la Reina. (Patria.)

### ISLA DE CUBA.

Por el correo de ayer hemos recibido noticias de la Habana del 10, y de Matanzas del 8. Segun avisos, al parecer fidedignos, se estaba organizando en los Estados-Unidos una nueva espedicion de pirata. al mando de Lopez, y se creia que tratarian de tentar fortuna por la parte E. de la Habana á lo largo de la costa de Matanza. Las autoridades habian tomado las disposiciones convenientes, y las fuerzas del ejército estaban repartidas en disposicion de poder acudir oportunamente á los puntos amenazados. Reinaba la mayor confianza y tranquilidad, y el deseo mas general era de que los piratas se presentasen cuanto antes; pues habia

completa seguridad de que serian duramente escarmentados. El capitán general continuaba con la mayor actividad inspeccionando las tropas y los establecimientos militares.

El 8 comenzaron á llegar á la Habana los buques que salieron de Cádiz el 27 de octubre conduciendo parte de las tropas expedicionarias. (Barcelones.)

Idem 15.

Los que se hayan imaginado que la noche del 10 ha sido el *nueve thermidor* de esa política bastarda y opresora, que hace tanto tiempo pesa sobre nuestros intereses y sobre nuestras personas, no tienen mas que considerar el espectáculo que está presentando la prensa periódica de cuatro dias á esta parte, espectáculo vergonzoso y abochornador, que enardece nuestro espíritu y lo llena de la indignación mas grande y mas legítima.

No se publica diario alguno independiente, sobre el cual no se descargan las iras de esa intolerancia odiosa que quiso atar al carro de sus audaces triunfos el derecho y la libertad de todos los partidos.

Hoy se decomisa La Patria, mañana El Católico, pasado La Nación, otro dia El Clamor; no hay frase que no cause enojos, no hay período que no inspire recelos; de todo se tiembla, todo se anatematiza, desde la idea mas sencilla y constitucional, hasta la opinion mas sensata y moderada. Ni nos es lícito convocar ante el juicio de la historia los actos de una administracion pasada, ni menos deducir consecuencias de los hechos que el pais se halla presenciando. No podemos mirar atras, sin que se nos cierren los ojos; ni menos caminar adelante, sin que se nos suma en los calabozos de San Martin. Si nos quejamos, somos castigados, porque nadie tiene el derecho de quejarse: si nos alegramos, somos condenados porque nadie tiene el derecho de alegrarse.

Semejante estado no tiene términos hábiles para calificarse; esta no es ya la represion, este es el anonadamiento de la prensa.

No es de ahora ciertamente la situacion angustiosa que estamos atravesando, cuantos en estos tiempos calamitosos tenemos la desgracia de coger la pluma bajo la ilusoria garantía del artículo 2º de nuestra Constitucion vigente, no es de ahora en verdad la construccion de esa máquina neumática, dentro de la cual se nos obliga á ensanchar nuestros pulmones; pero es indudable que de cuatro dias á esta parte arreció con mas desencadenada furia el embravecido viento de la censura. Diganlo las recogidas cotidianas: diganlo hasta los mismos diarios que agenos á la política palpitante solo se entretienen en dar las noticias del momento, sin comentarios ni reflexiones de cosecha propia. Si estas son las agonias de la censura no cabe duda que son temibles y feroces.

No: no podemos comprender que el nuevo gabinete continúe sosteniendo lo que hace cuatro dias debia ya haber desaparecido de entre nosotros no podemos creer que los hombres que compongan el nuevo gobierno no alcen inmediatamente el entredicho que pesa sobre el periodismo: no podemos concebir que los que desde este nuevo periodo se encarguen de la direccion de la cosa pública se atrevan á cargar con la responsabilidad de una situacion que ha hundido á sus antecesores: si así fuese, ya sabria el pais lo que tenia que esperar de ellos. Los que comprimen la prensa, comprimen igualmente todas las libertades y todos los intereses, desde la libertad del elector hasta el interés de los contribuyentes. El sistema de compresion es como las cuélebras de Laocoonte, que ciñe todas las partes del cuerpo social desde los pies hasta la cabeza.

Si estamos destinados á vivir mañana como hemos vivido hasta hoy, ¿para qué cambios de nombres? ¿para qué conflictos en el Estado? ¿para qué crisis perturbadoras? ¿para qué promesas engañosas? Lo malo para conocer es cien veces peor que lo malo conocido.

No cabe en nosotros la ilusion de que los consejeros de la Corona que van á inaugurar sus tareas, administren el pais con arreglo á nuestros

principios, y den á la libertad de imprenta sus ensanches necesarios y sus verdaderos horizontes; pero cabe si la esperanza de que se apresurarán á volvernos las condiciones en que nos es lícito pelear con las armas de la discusion al abrigo de las leyes vigentes. No haciéndolo así, ya están juzgados desde su nacimiento; no haciéndolo así, ya nos es dado leerles su fatal horóscopo desde la cuna. Ministerio sin fuerza, sin prestigio y sin raices, morirá como esas flores á quienes un mismo sol vé abrir sus pétalos. Un ministerio de dictadura ya no cabe en nuestra patria, sino pasando por ella como esos meteoros que apenas vemos cruzar cuando ya se pierden en los abismos del espacio.

Tengan esto presente los que están llamados á prestar el juramento de fidelidad en manos de nuestra Reina, y á recibir en herencia el poder que acaban de abandonar los que tan mal uso de él hicieron.

Nosotros no les pedimos mas por ahora, sino que respeten la ley y que hagan que todos los españoles la respeten.

Nosotros no les aconsejamos mas por ahora, sino que estudien en el ejemplo de reprobacion unánime que acompañó á la desaparicion de sus predecesores.

Con la realizacion de estos deseos, ya habremos dado un inmenso paso hácia nuestra tranquilidad futura y hacia la consolidacion de nuestras instituciones. (Nacion.)

*Importantes descubrimientos.*—El arrojado viajero Mr. Layard penetró en Korjinyik en una habitacion que debe ser de la misma clase que la casa de Archivo, mencionada por el profeta Esdras, donde se halló una copia de un decreto de Cyro, permitiendo á los indios volver del cautiverio. Mr. Layard halló en esta habitacion tablas de *teora cotta*, apiladas desde el suelo hasta el techo, y representando al parecer los archivos del imperio asirio durante la larga sucesion histórica. Segun las últimas noticias, Mr. Layard ha empaquetado cinco cajas para trasportarlas á Inglaterra, y cuyo contenido ocupaba solamente un pequeño rincon de la habitacion. Cuando se examina y examina la coleccion, es probable que se tengan mejores informes de la historia, religion, jurisprudencia y filosofía de los asirios, trece siglos antes de la era cristiana, que de las de Grecia ó Roma durante cualquier período de su historia. (Idem.)

## Palma 24 de enero.

IVIZA 16 de enero.

La humedad que han recibido los campos con las lluvias que hemos tenido, ha hecho concebir al infeliz labrador la esperanza de que no será perdido el fruto de sus afanes. El estado de los campos hoy ofrece tan consoladora como lisonjera esperanza, haciendo confiar que no será defraudada, si una regular lluvia en primeros de mayo les vuelve á humedecer: ojala que así suceda y que jamas vuelva á pasar esta isla por el hambre y miseria que se padece por la sequía de estos años y por crecidas é insoportables contribuciones.

*Precios corrientes.*

Trigo de Sevilla de 16 á 16 1/2 pesetas cuartera.

Cebada del pais á 9 id. id.

Aceite de id. de 16 á 16 1/2 id. medida (1).

(Corresp. del Genio.)

(1) *Equivalente á 4 cuartanes.*

### GOBIERNO DE PROVINCIA DE LAS BALEARES.

*Subsecretaria.*—Por real decreto de 27 de diciembre del año último, S. M. la Reina (Q. D. D.) se ha dignado nombrarme Gobernador de la provincia de Gerona, y debiendo emprender mi viaje para el nuevo destino, ceso hoy en el que hasta ahora he desempeñado, sustituyéndome en el mando administrativo el Sr. D. Felipe Puig-

dorfla vice-presidente de consejo de provincia, hasta la llegada de mi sucesor el Sr. D. Esteban Leon y Medina, y en la parte económica don José Luis Perelló administrador de contribuciones indirectas por hallarse ausente el señor inspector de aduanas y resguardos y no haberse presentado aun el administrador de contribuciones directas recientemente nombrado. Palma 22 de enero de 1851.—Joaquin Maximiliano Gibert.

## NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS DIA 25.

De Ciutat en 10 dias laud S. Jose, de 24 ton., pat. Jaime Porcell, con tablonos 4 mar. y 1 pasag.  
De Ciudadela en 3 dias laud Tres-Amigos, de 14 ton., pat. Miguel Hernandez, con trigo 5 mar. y 1 pasag.  
De Villanueva en 4 dias jabeque S. Jose de 30 ton., pat. Bartolome Mesquida, con vino 6 mar. y 4 pasag.  
De id. en id. laud S. Jose, de 45 ton., pat. Jose Gia, con vino 7 mar. y 1 pasag.  
De I-iza en 4 dias jabeque Virgen de Jesus, de 25 ton., pat. Juan Ferrer, con sal 8 mar. y 5 pasag.

## PAQUETE DE VAPOR

EL MALLORQUIN.

Por causa del mal tiempo se ha suspendido la salida de dicho buque, la que verificará mañana á las once y media si el tiempo lo permite.

## AVISOS

LIBRERIA DE GELABERT.

PLAZA DE CORT.

En dicha libreria se halla de venta la zarzuela *El Duende* con música y letra, é igualmente todas las piezas por separado para canto y piano.

Tambien se han recibido las comedias siguientes:  
UNA MUGER LITERATA,  
UN CLUB REVOLUCIONARIO.

BAILES PÚBLICOS DE MÁSCARA EN EL salon de la Casa-Lonja.

Lo habrá el próximo domingo 26 del corriente principiado á las diez.

Entrada general 4 reales.

Entre otros se bailará á petición de los directores de algunas academias los siguientes:

*Boleras de la Redova.*—*Bailete de las cuatro rosas.*—*Bailete de las dos estrellas.*—*Baile ingles.*—*Boleras de Lucrecia Borgia.*—*Boleras de la Malagueña.*—*Boleros JALEADOS.*—*Cachucha.*—*Redova.*—*Jaleo de Jerez.*—*Castañera.*—*Manchegas.*—*Bolero.*

Los señores abonados podrán pasar á recoger sus entradas en el establecimiento de Cabrer y compañía plaza de Cort desde las nueve á las dos del mismo dia.

Las entradas para el público se espondrán durante dichas horas en el propio establecimiento y desde el anochecer en adelante en la casa de Bartolomé Femenias frente la Lonja.

## TEATRO

Funcion para mañana.

10ª QUINCENA.

2ª FUNCION.

1.º Sinfonia á toda orquesta del *Talisman* filarmónico, composicion del señor Freixes.

2.º La preciosa comedia en un acto y en verso del célebre escritor don Manuel Breton de los Herreros;

EL PRO Y EL CONTRA (1).

3.º Improvisaciones al piano sobre motivos de la jota aragonesa, por dicho señor Freixes.

4.º La tau acreditada zarzuela en 2 actos nueva en este teatro, de don Luis Olona; música de don Rafael Hernandez y representada noventa dias consecutivos en los teatros de la corte, conocida por

EL DUENDE,

en la que la Sra. Tenorio está encargada de la protagonista.  
5.º Las señoritas Tintoré y Amat y el señor Mauri bailarán *La Alemanda*, y la pareja Palmira-Denisse el paso de *La Willis*.

A las siete.

Entrada 5 rs.

(1) *Se halla de venta en esta imprenta.*

PALMA:

IMPRESA DE PEDRO JOSÉ GELABERT,  
editor responsable.